
澄川町地区
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担 当 部 課

1 【澄川・ときわ地区の交番設置要望について】
　澄川西町内会

　澄川・ときわ地区の交番設置については、澄川町４丁
目に交番用地を確保しているが、現状において実現の
めどが立っていない。
　市においても、毎年北海道に対し重点要望として提
出しているほか、市長自ら道警本部へ直接要望活動を
行っていることは承知しているが、道警本部からは財政
や人員の確保などの課題があり、実現には非常にハー
ドルが高いと伺っている。
　要望開始から既に28年が経過しており、また道警の現
状を踏まえると、従来の交番新設だけではなく、老朽化
した錦岡交番の建て替え時における移転改築、体制強
化など多角的な検討と関係機関、団体等への調整をお
願いしたい。

【ミーティング開催時回答】
　ときわ・澄川地区への交番設置につきましては、平成
４年から継続して要望を行っております。
　ここ数年の北海道警察本部への要望活動で、基本的
に交番新設は難しいものの、現実的には、統廃合での
必要な場所に新設するなど、様々な道を探るのが得策
ではないかとの感触を得ておりますので、引き続き、北
海道警察本部に対し要望を続けるとともに、国・道及び
関係機関に対しまして、市の重点要望項目として要望
を継続してまいります。
　御提案の錦岡交番の移転改築については、市内複
数の交番が建替えの時期を迎えることから、各地域の
安全・安心につながる交番体制の整備に向けて、関係
機関等と調整してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　新型コロナ感染症拡大防止の中、令和３年１月26日
に、市長より苫小牧警察署署長、あわせて北海道警察
本部本部長宛に要望書を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課
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2 【交番の設置について（継続）】
　ときわ町内会

　近年、全国的に子どもが犯罪に巻き込まれるなど事
件・事故が増えています。
　毎年この問題を提出しておりますが、いつも回答に進
展がありません。地域住民が安全で安心して暮らせるよ
う引き続き交番の設置を要望いたします。

【ミーティング開催時回答】
　ときわ・澄川地区への交番設置につきましては、平成
４年から継続して要望を行っております。
　ここ数年の北海道警察本部への要望活動で、基本的
に交番新設は難しいものの、現実的には統廃合での必
要な場所に新設するなど、様々な道を探るのが得策で
はないかとの感触を得ておりますので、引き続き、北海
道警察本部に対し要望を続けるとともに、国・道及び関
係機関に対しまして、市の重点要望項目として要望を
継続してまいります。
　本市といたしましては、事態の進展に向けて、市内複
数の交番が建替えの時期を迎えることから、各地域の
安全・安心につながる交番体制の整備に向けて、関係
機関等と調整してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　新型コロナ感染症拡大防止の中、令和３年１月26日
に、市長より苫小牧警察署署長、あわせて北海道警察
本部本部長宛に要望書を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課
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3 【交通信号機設置について（継続）】
　ときわ町内会

　ときわ町３丁目南東角交差点への信号機設置は、毎
年要望しているにもかかわらず、未だに進展がありませ
ん。特に通勤・通学時の交通量増加に伴う危険度が
年々増しています。早期の設置を望みます。

【ミーティング開催時回答】
　御要望の箇所への信号機設置については、北海道
公安委員会の管轄になり、継続して要望をしておりま
す。
　市として、現状の朝夕の交通量を苫小牧警察署へ伝
えておりますが、 苫小牧警察署との協議では、現在、
北海道警察本部において信号機の設置の在り方につ
いて検討が進められており、新設による設置のほか、移
設、更新を含めても、北海道内で毎年20基程度の整備
にとどまっている状況を考えると、早期の設置について
は難しい状況と報告を受けているところでございます。
　該当地域におきましては、新築住宅の増加や福祉施
設の新設が予定されるなど、地域環境の変化が考えら
れますことから、引き続き安全対策として、粘り強く要望
してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　令和３年３月中に苫小牧警察署へ要望書を提出して
まいります。

B

B

市民生活部
　市民生活課

4 【ときわスケートセンター周辺の環境整備について（継
続）】
　ときわ町内会

　ときわスケートセンター南西角の交差点を改善も進展
していません。この交差点は、信号機がありながら横断
歩道が２か所しかなく、ときわ町から美原町３丁目へ行く
場合の横断歩道がありません。美原町との往来などを
考慮して早期の改善を望みます。

【ミーティング開催時回答】
　ときわスケートセンター西側交差点への横断歩道設置
につきましては、北海道警察本部による現地調査が実
施され、現在、設置に向け前向きな協議がされていると
苫小牧警察署より報告を受けているところでございます
ので、動向を注視してまいりたいと考えております。

【令和３年３月末時点回答】
　令和２年11月27日に、横断歩道、歩行者用灯器が設
置されました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

3



要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

5 【幹線道路等へ防犯カメラ設置について（継続）】
　ときわ町内会

　近年は、社会情勢の変化、社会的な規律意識の低
下、地域社会の連帯感の希薄化などにより、身近な場
所での犯罪が多数発生しております。こうした防犯対策
の一環として「防犯カメラ」の設置は犯罪抑止には効果
的であり、犯罪の予防や未然防止に期待できるもので
あります。特に幹線道路である「ときわ中央通（東西）」と
「ときわ大通（南北）」は、子ども達の通学路に指定され
ていることや暮れ時や夜間の歩行者の安全確保など防
犯対策として「防犯カメラ」の設置を強く要望いたしま
す。

【ミーティング開催時回答】
　防犯カメラの設置につきましては、令和２年度から令
和６年度までの「苫小牧市防犯カメラ設置５か年実施計
画」に基づき、市内西部地域の公園について重点的に
設置を進めることとしております。
　ときわ町内会内では、令和３年度にすこやか公園、と
きわ公園、ときわ４丁目公園の３か所の設置を計画して
おります。
　なお、地域から御要望を頂いております通学路への
設置につきましては、実現に向け今後、町内会と協議し
てまいりたいと考えております。

【令和３年３月末時点回答】
　現在、通学路への防犯カメラ設置に向け、関係部局と
調整中です。

B

B

市民生活部
　市民生活課

6 【車道及び歩道の地下埋設管の敷設工事について（新
規）】
　ときわ町内会

　最近、町内では新築住宅の建設が進み、新たに地下
埋設管の敷設工事や、既に埋設されているガス管等の
延長工事が行われています。しかし、掘削する際には
車道の一部分だけを掘り返し補修するため、凸凹な状
況となっています（例えば、ときわ中央通４丁目側では、
約200ｍ）。また、歩道においても同様に一部分を補修
するため凍上等でさらに凸凹となる恐れがあります。地
下埋設管の敷設工事の際には、車道であれば片側一
車線、歩道であれば前面の復旧工事を行うなど交通安
全の視点から改善を要望いたします。

　地下埋設管敷設工事の舗装復旧につきましては、各
占用物件により復旧幅が異なり、歩道の幅員によって
は、全面復旧を行わせている場合があります。
　御指摘の、ときわ中央線の４丁目側につきましては、
現在、仮復旧の状況であり、後日、本復旧を予定してお
り、縦断的な凹凸も含めて解消されます。
　舗装復旧工事につきましては、御要望の内容も含め、
通行の支障とならないよう対応を検討してまいります。

B 都市建設部
　道路維持課
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